

terhadap guru mata pelajaran Bahasa Indonesia kelas V MINU Ngingas Waru Sidoarjo pada hari rabu tanggal 16 Desember 2015 pada pukul 09.30 sampai jam 10.00 WIB di ruang kantor guru. Namun sebelum diadakan wawancara dengan guru pelajaran bahasa Indonesia yang dilakukan pada tanggal 16 Desember 2015, peneliti sudah melakukan wawancara namun melalui telephon genggam atau handphone. Jadi untuk memperjelas informasi yang diperoleh peneliti melakukan wawancara lagi secara langsung. Wawancara dilakukan ketika guru tersebut tidak ada jam pembelajaran di kelas. Hasil wawancara antara peneliti dengan guru mata pelajaran adalah masih terdapat peserta didik yang belum mampu menulis karangan cerita dengan aturan penulisan termasuk susunan SPOK yang baik dan benar. Dari pihak gurunya sendiri dalam proses pembelajaran tidak menggunakan media ataupun metode yang mendukung dalam kegiatan pembelajaran tersebut. Sehingga masih banyak peserta didik yang kurang faham dalam mengerjakan tugas menulis karangan. Selain wawancara dengan guru mata pelajaran Bahasa Indonesia, wawancara juga dilakukan dengan siswa kelas V MINU Ngingas Waru Sidoarjo pada hari rabu tanggal 16 Desember 2015 pada pukul 12.00 – 12.30. Wawancara ini dilakukan pada saat siswa pulang sekolah. Ternyata masih banyak siswa yang

Selanjutnya guru menunjukkan contoh gambar kartun kepada peserta didik untuk memancing keingintahuan peserta didik. Guru menjelaskan sekilas mengenai gambar yang dicontohkan. Kemudian Guru memberikan kesempatan kepada peserta didik untuk bertanya apabila ada yang kurang difahami. Guru melibatkan peserta didik secara aktif dalam setiap kegiatan pembelajaran. Guru membagi peserta didik menjadi 6 kelompok. Guru menjelaskan langkah-langkah dalam menyelesaikan tugas kelompoknya. Guru menunjukkan atau memperlihatkan gambar-gambar kegiatan berkaitan dengan materi. Kemudian Guru membagikan lembar kerja kepada peserta didik (*Terlampir 5*).

Guru menunjuk atau memanggil siswa secara bergantian untuk memasang atau mengurutkan gambar-gambar menjadi urutan yang logis. Guru berkeliling untuk memantau peserta didik, barangkali masih ada yang kurang faham. Guru menanyakan alasan atau dasar pemikiran urutan gambar tersebut. Dari alasan atau urutan gambar tersebut, guru mulai menanamkan konsep atau materi sesuai dengan kompetensi yang ingin dicapai. Kemudian guru menunjuk salah satu siswa untuk kedepan kelas membacakan hasil tulisannya didepan

dihitung prosentasinya adalah 77,5% lebih kecil dari prosentasi yang dikehendaki yaitu sebesar 85%. Dari prosentasi ketuntasan aktivitas siswa selama kegiatan pembelajaran berada dalam kategori cukup.

- b. Hasil observasi aktivitas guru dalam pembelajaran selama siklus I yang dapat dilihat *dilampiran 6*

Dari tabel 2.9 pada *lampiran 6* dapat diketahui bahwa hasil observasi guru dalam kegiatan belajar mengajar pada siklus pertama yang dilakukan peneliti terhadap observasi keterampilan mengajar guru atas belajar siswa di MINU Ngingas Waru Sidoarjo dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 32 sedangkan skor maksimalnya 40, sehingga dapat dihitung prosentasinya adalah 80% lebih kecil dari prosentasi yang dikehendaki yaitu sebesar 85%. Dari perolehan prosentase ketuntasan aktivitas pembelajaran guru selama kegiatan pembelajaran dalam kategori cukup baik.

satu, jika guru bilang tepuk dua maka siswa tepuk dua dan jika guru bilang tepuk tiga maka siswa tepuk tiga. Dan ini dilakukan berulang-ulang dengan lebih cepat”. Guru menyampaikan tujuan dan kompetensi yang akan dicapai dalam pembelajaran. Kemudian guru menyampaikan manfaat materi yang akan dicapai.

Pada bagian inti guru menunjukkan contoh gambar kartun kemudian kepada peserta didik untuk memancing keingintahuan peserta didik. Guru menjelaskan sekilas mengenai gambar yang dicontohkan. Guru memberikan kesempatan kepada peserta didik untuk bertanya apabila ada yang kurang difahami. Setelah itu guru melibatkan peserta didik secara aktif dalam setiap kegiatan pembelajaran. Kemudian guru membagi peserta didik menjadi 6 kelompok. Guru menjelaskan langkah-langkah dalam menyelesaikan tugas kelompoknya. Guru menunjukkan atau memperlihatkan gambar-gambar kegiatan berkaitan dengan materi. Guru membagikan lembar kerja kepada peserta didik (*Terlampir 9*). Guru menunjuk atau memanggil siswa secara bergantian untuk memasang atau mengurutkan gambar-gambar menjadi urutan yang logis. Guru berkeliling untuk memantau peserta didik, barangkali masih ada yang kurang faham.

- a. Hasil observasi aktivitas siswa dalam pembelajaran selama siklus II dapat dilihat pada lampiran 11:

Pada tabel 2.12 yang terdapat pada lampiran 11 dapat diketahui bahwa hasil obeservasi pada siklus II yang dilakukan oleh peneliti terhadap aktivitas belajar siswa di MINU Ngingas Waru Sidoarjo dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 37 sedangkan skor maksimalnya adalah 40, sehingga dapat dihitung prosentasinya adalah 92,5% lebih besar dari prosentasi yang dikehendaki yaitu sebesar 90%. Dari prosentasi ketuntasan aktivitas siswa selama kegiatan pembelajaran berada dalam kategori sangat baik.

- b. Hasil observasi aktivitas guru dalam pembelajaran selama siklus II dapat dilihat pada lampiran 10.

Dari tabel 2.13 yang terdapat pada lampiran 10 dapat diketahui bahwa hasil observasi guru dalam kegiatan belajar mengajar pada siklus II yang dilakukan peneliti terhadap observasi keterampilan mengajar guru atas belajar siswa MINU Ngingas Waru Sidoarjo dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 38 sedangkan skor maksimalnya 40, sehingga prosentasinya adalah 95% lebih besar dari prosentasi yang dikehendaki yaitu sebesar 85%. Dari prosentasi ketuntasan

Tabel 2.9

Rekapitulasi Hasil Penilaian Siklus II

No	Uraian	Hasil Siklus II
1	Nilai rata-rata tes siswa	91
2	Jumlah siswa yang tuntas	28
3	Persentase ketuntasan belajar	$= \frac{\text{Jumlah siswa yang tuntas}}{\text{Jumlah siswa}} \times 100\%$ $= \frac{28}{30} \times 100\%$ $= 93,3\%$

Dari tabel 2.9 di atas dapat dijelaskan bahwa dengan menggunakan metode *picture and picture* dalam pembelajaran keterampilan menulis karangan deskripsi pada siklus II, diperoleh nilai rata tes siswa adalah 91 dan ketuntasan belajar mencapai 93,3% dengan jumlah siswa yang tidak tuntas belajar 2 siswa dan yang tuntas belajar 28 siswa, hasil tersebut menunjukkan bahwa nilai yang dicapai sudah tuntas karena siswa yang memperoleh nilai ≥ 70 sebesar 93,3% lebih besar dari prosentase ketuntasan yang dikendaki yaitu 75%. Dari prosentasi di atas, menurut tabel 2.9 tingkat keberhasilan belajar menunjukkan bahwa keterampilan menulis siswa dikategorikan sangat baik.

Berdasarkan hasil observasi aktivitas siswa dan guru yang dilakukan peneliti bahwa penerapan metode *picture and picture* pada siklus I masih dikatakan cukup atau belum berhasil. Hal ini bisa dilihat hasil penilaian siswa dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 31 sedangkan skor maksimalnya 40, sehingga dapat dihitung persentasenya 77,5%, dan hasil observasi guru dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 32 sedangkan skor maksimalnya 40, sehingga dapat dihitung persentasenya adalah 80%.

Adapun faktor-faktor yang menyebabkan penerapan metode *picture and picture* masih rendah adalah perancangan proses pembelajaran pada siklus I yang dilakukan dalam memberikan tugas menggunakan gambar sebagai penunjang yang kurang jelas dan kurang menarik, sehingga siswa kurang berimajinasi dan kurang terinspirasi dalam mendeskripsikan sebuah gambar ke dalam sebuah karangan.

Akan tetapi pada siklus II penerapan metode pembelajaran *picture and picture* pada mata pelajaran Bahasa Indonesia materi menulis karangan kelas V bisa dikatakan dapat terlaksana dengan baik. Hal ini bisa dilihat dari penilaian aktivitas siswa dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 37 sedangkan skor maksimalnya 40, sehingga dapat dihitung persentasenya 92,5%, dan aktivitas guru dengan jumlah skor yang diperoleh adalah 38 sedangkan jumlah skor maksimalnya 40, sehingga dapat dihitung persentasenya 95%.

Prosentase ketuntasan siswa pada siklus I tersebut belum berhasil dikarenakan penggunaan media gambar kurang besar dan kurang menarik sehingga siswa terlihat kurang terinspirasi dalam mendiskripsikan gambar ke dalam bentuk kalimat.

Adapun Pada siklus II ini bisa dikatakan berhasil dengan nilai rata-rata kelasnya mencapai 91, dimana nilai tersebut diatas nilai KKM Bahasa Indonesia yang ditentukan yaitu 75, disamping itu keberhasilan siswanya juga mengalami peningkatan yang cukup besar yaitu dari 30 siswa yang tuntas 28 siswa sedangkan siswa yang tidak tuntas 2 siswa, sehingga prosentasinya mencapai 93,3%, dengan prosentase seperti itu bisa dikatakan berhasil.

Dengan demikian dapat ditarik kesimpulan bahwa dengan penerapan metode pembelajaran *picture and picture* dalam meningkatkan keterampilan menulis siswa pada kelas V MINU Ngingas Waru Sidoarjo.